

DIARIO DE CASTELLÓN

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.
En Castellón.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.
REDACCION Y ADMINISTRACION. Medio, 53, bajos.

Sábado 26 de mayo de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
a festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, a precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, a 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs. uno.

Núm. 333.

Despachos telegráficos.

París, 23.—El gran duque Nicolás ha llegado á Buckarest.

Constantinopla.—A consecuencia de la rendición de Ardahan, los rusos se preparan á atacar vigorosamente á Kars.

La escuadra y el cuerpo de ejército expedicionario que partieron el viernes han llegado á su destino, al Cáucaso, á donde iban destinados.

Los turcos bombardean á Adler al norte de Suckhum-Kalé.

Se asegura que ha sido batida una division rusa cerca de Suckhum-Kalé, dejando en el campo de cuatrocientos á quinientos muertos.

Batum está amenazada por un cuerpo ruso.

París, 23.—Don Carlos ha partido esta mañana por el ferro-carril de Estrasburgo.

Los turcos han hecho fuego contra un buque mercante austriaco.

Los rusos se preparan para atacar vigorosamente á Kars.

París, 23.—La duquesa de Madrid acompaña á don Carlos que va á Lintz, Austria.

Noticias de buen conducto desmienten los temores que dicen ha escitado el regreso del príncipe de Bismarck á Berlin. El príncipe parte mañana para Kissingen.

París, 23.—Han llegado á Lourdes doscientos peregrinos portugueses con el patriarca de Lisboa que van á Roma.

El *Soir* dice que D. Carlos ha partido á invitacion del gobierno.

París, 23.—Roma.—El señor Melegari, contestando en la cámara á una interpelacion, ha dicho que de las declaraciones del mariscal Mac-Mahon y del duque de Decazes resulta que las relaciones cordiales entre Francia é Italia no se han alterado en manera alguna por el cambio de ministerio y por consiguiente que no son de temer los manejos de la reaccion ultramontana, y ha añadido que no es de ningun modo probable que Francia quiera arrojarle contra una nacion á cuya formacion contribuyó.

El señor Depretis ha manifestado la inconveniencia de semejantes interpelaciones, y ha dicho que á las palabras del señor Melegari podia añadir que el caso presente Italia puede estar completamente tranquilizada.

GUERRA DE ORIENTE.

La toma de Ardahan há seguido á la de sus obras avanzadas con solo el trascurso de veinticuatro horas. El gran duque Miguel, general en jefe del ejército del Cáucaso, da cuenta de esta brillante operacion en los términos siguientes:

«Señor:

«Un despacho del ayudante de campo general Loris Mélikoff, recibido ahora mismo, anuncia que Ardahan, sus obras

avanzadas, sus fortificaciones, 60 piezas de artillería, cantidad considerable de municiones y de viveres, el campo con 14 batallones y toda la poblacion están en poder de vuestra majestad.

«Desde las tres de la mañana hasta las seis de la tarde del 17 de mayo, un fuego admirable de artillería destruyó las fortificaciones y preparó las brechas. Subieron al asalto los regimientos de Fritvan, Tiflis y Bahow.

«El enemigo no resistió al ardimiento de nuestros soldados. Perseguido hasta la noche, huyó abandonando bastante número de muertos.

«A las nueve entraron las tropas en la ciudad á los acordes del himno nacional y plantaron la bandera rusa.

«El héroe de la jornada es el teniente general Heimann.

«Sobre las fortificaciones conquistadas se han celebrado hoy acciones de gracias con asistencia de las tropas.»

Informes recogidos posteriormente elevan á muy cerca de 250 el número de bajas de las fuerzas rusas. Esta cifra que á primera vista puede parecer en desproporcion con la importancia del suceso, no lo parece una vez conocida la fácil victoria del ejército ruso, cuya artillería ha puesto la parte mayor en este hecho de armas.

Aunque las obras de Ardahan no sean propias de una verdadera plaza fuerte, ni sus piezas muy poderosas, como indica el número de bajas enemigas y el poco tiempo que los rusos han necesitado para disponer el asalto, vése claramente que las tropas turcas han sostenido mal su reputacion de ejército hábil y tenaz en la defensiva. Sin contar la artillería de campaña que se habrán llevado consigo en la retirada, tenían 20 cañones más que el general Mélikoff, á cuyas órdenes han operado 5 baterías, cada una con 8 piezas. La proporción en la fuerza de otras armas nos es desconocida.

Los despachos rusos no aclaran bien un punto que ha sido objeto de observaciones nuestras: si los vencedores han hecho 14 batallones prisioneros, ó tomado el campo que éstos ocupaban: dentro de la plaza no podia haber fuerzas tan considerables, y el mismo general Mélikoff dice que los turcos emprendieron la fuga, lo cual aleja todo supuesto de rendicion.

Hay noticias de Constantinopla posteriores á la caída de Ardahan en poder de los rusos: no solo no confiesan este revés, sino que dicen que en los encuentros habidos cerca de aquella plaza y de la de Kars han llevado la ventaja las armas otomanas: el 19 publicaba despachos de Asia el periódico oficial, relativos sin duda á las operaciones que prepararon la toma de Ardahan, y en ellos se decia que el enemigo habia perdido 300 hombres y el ejército turco 10, retirándose aquel en derrota. No es inútil insistir en comparaciones de unas noticias con otras, toda vez que hay tanto deseo, en cuantas personas siguen con atencion las operaciones de la guerra, de hallar al cabo una fuente de informaciones exactas.

Se ha vuelto á decir, aunque esta vez no ha llegado á España el telegrama que lo anunciaba, que una division del ejército

ruso que combate en Europa estaba ya del otro lado del Danubio. Tan falsa es ahora como antes. Cuanto se escriba acerca de las operaciones próximas, no puede tener más valor que el de simples conjeturas. Lo único cierto es, que el movimiento de las tropas toca á su fin, que las rusas van sustituyendo á las rumanas en el ala derecha de la gran línea formada por el Danubio, y que el estado mayor guarda absoluta reserva sobre todos sus trabajos.

Nuestros lectores verian ayer un telegrama de París que anunciaba la próxima salida para el teatro de la guerra del señor marqués del Valle de Tojo, corresponsal de *El Imparcial*. Las noticias particulares que tenemos están en esto conformes con las del *Centro Telegráfico*: el señor marqués saldrá muy en breve de París para el cuartel general ruso, no habiéndolo hecho antes por la poca importancia que hasta hoy han tenido las operaciones en aquella parte del teatro de la guerra.

Los corresponsales extranjeros son recibidos con la mayor cordialidad en el cuartel general del gran duque Nicolás, á pesar de lo que acerca de este punto dijeron en un principio algunas publicaciones extranjeras. Se admite allí sin distincion á los que siguen con afecto los esfuerzos de Rusia y á los que de una ú otra suerte hacen la causa de Turquía.

Solo se exige de ellos que no abusen del telegrama para hablar de movimientos inmediatos, publicando respecto de ellos noticias que pueda utilizar el enemigo.

Para todo cuanto se relaciona con el servicio que han de prestar los corresponsales, se entienden con el coronel de estado mayor Hasenkampf, secretario militar del príncipe, joven de gran ilustracion que posee multitud de idiomas, y con el jefe que desempeña en el ejército funciones análogas á las de nuestros aposentadores generales.

Cada corresponsal debe presentar al estado mayor dos retratos suyos: el estado mayor legaliza y sella uno de los dos, que sirve de pasaporte, quedándose con el otro para comprobar la identidad. Además, y á fin de evitar á los corresponsales cualquier peligro en ocasion que no diera tiempo á tales averiguaciones, deben usar una medalla que acredite su carácter de corresponsales.

Nunca habíamos creído lo que se dijo sobre el rigor usado en esto por los cuarteles generales rusos, pues á tal extremo llega la consideracion que en aquel país se dispensa á los representantes del periodismo en tiempo de guerra, que la ley orgánica militar asigna á cada cuerpo de ejército varios carruajes, creemos que son ocho, para uso de escritores y corresponsales.

Hasta ahora no es muy considerable el número de los que siguen al gran duque Nicolás, número que se verá aumentado pronto con la presencia del marqués del Valle de Tojo y del reputado dibujante de *La Ilustracion* Sr. Pellicer, únicos que, segun sepanos, representarán por de pronto en aquellas apartadas tierras á la prensa española.

Una correspondencia de Marsella que tenemos á la vista nos suministra las siguientes noticias:

«Voy á referir á V. un hecho que no deja de ser chistoso. En una de las últimas sesiones de nuestro ayuntamiento la discusion degeneró en disputa, y la disputa en una lucha á puñetazos entre dos concejales. Esto y otros percances tenían muy disgustado al ex-prefecto, quien manifestó públicamente, en las carreras de caballos, su descontento al alcalde. Este se picó del desaire y partió para dar sus quejas al ministro. Ahora bien, el alcalde partió en el tren de las tres y media, y á las cuatro llegó el telegrama que anunciaba la caída de M. Julio Simon. Sin embargo el alcalde seguia su viaje, y se asegura que sea por descuido, sea por somnolencia, en todo el camino no leyó un periódico ni habló con nadie. Llegó á París, y despues de descansar un rato y cambiar de traje, se dirigió en línea recta al ministerio, y allí supo por fin que monsiur Julio Simon no era ministro.

El ayuntamiento se ocupó en su última sesion de una cuestion bastante grave. Una señora legó 80,000 francos al ayuntamiento con condicion de que mandaria construir un edificio para albergar «á los perros y caballos desgraciados.» ¿Es posible aceptar este legado? El ayuntamiento ha nombrado una comision para que estudie y resuelva la cuestion.

Acaba de darse el nombre de «Thiers» á la calle de los Petits Freres. M. Thiers nació en una casa de esta calle.

Hoy se han verificado las primeras regatas de la temporada. Reinaba un viento fuerte y el mar estaba muy agitado, lo cual ha contribuido á deslucir la fiesta.

No se ha resuelto aun nada sobre las procesiones del Corpus, pero es muy probable que se verificarán.»

De telegramas recibidos ayer tomamos las siguientes noticias:

«En el congreso se ha aprobado el proyecto fijando las fuerzas del ejército permanente.

El Sr. Capua ha preguntado el motivo de las prisiones que se hicieron ayer.

El ministro de la Gobernacion le ha contestado que fueron presas varias personas que pretendian comprometer á algunos sargentos en temerarias empresas.

El Sr. Rico ha combatido el presupuesto de gastos.

Los telegramas sobre la guerra recibidos á última hora dicen que los rumanos, desde sus posiciones de Kalafat, bombardean á Widdin.

La flota turca bombardea á Odessa.

Háblase de probabilidades de una alianza austro-inglesa.

El príncipe de Bismarck se ha encargado de nuevo de los negocios públicos en Alemania.

El Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. ha durado tres horas.

Despues se reunieron los ministros en la presidencia con asistencia de los generales Quesada y Primo de Rivera.

El primero de estos ha recibido instrucciones para las provincias Vascongadas, y el segundo ha dado cuenta de las deten-

ciones de militares que se hicieron anoche y del plan fracasado, encaminado á repetir lo ocurrido el 22 de junio.

El gobierno conoce los proyectos de los enemigos del orden y se halla dispuesto á castigar severamente todo conato de rebelion.

Tambien se ha ocupado el Consejo de ministros de la excelente marcha de los asuntos de Cuba, de los presupuestos del Estado y del despacho de algunos expedientes.

Crónica local y general.

El «Boletín oficial» de ayer contiene lo siguiente:

Administracion provincial.—Gobierno de la provincia.—Real orden llamando al servicio activo de las armas 65.000 hombres.

Seccion de Fomento.—Minas.—Registro de una mina denominada *Amparo*, sita en la partida de la Torrasa término de Vall de Uxó.

Junta provincial de instruccion publica de Castellon.—Circular é itinerario para la visita de inspeccion de escuelas.

Universidad literaria de Valencia.—Nota de las escuelas que han de proveerse por concurso.

Administracion principal de correos de Castellon de la Plana.—Nota de las vacantes de carteros rurales y peatones que existen en la provincia.

Anuncio haciendo un llamamiento á los propietarios para la adquisicion de un local que reuna las condiciones de capacidad y luces para establecer las oficinas de correos de esta capital.

Administracion municipal.—Se anuncian las subastas para el arriendo de los consumos de los pueblos de Onda y Nules.

Anuncios judiciales.
Juzgado municipal de Castellon.—Estado de los nacimientos y defunciones ocurridas durante la tercera decena de abril último.

Por la direccion general del Instituto geográfico y estadístico, ha sido despachado á los trabajos estadísticos de esta provincia el oficial tercero de dicho cuerpo D. Enrique Segura, en concepto de jefe.

Segun noticias, la poblacion de Nules va á ser la primera de la provincia que lleve á cabo la apertura de un pozo artesiano tan beneficioso á los agricultores, en épocas de pertinaz sequia como la presente.

Reunidos varios propietarios con este laudable objeto, han acordado la formacion de una sociedad por acciones de 1.000 reales, y nombrado una comision que pase á Villareal, donde accidentalmente se encuentra una de las personas que se dedican á trabajos de esta índole á fin de convenir en cuanto al precio, y elegir el sitio en donde se ha de abrir el pozo, y demás condiciones que se estipulen para llevarlo á efecto.

Deseamos tenga muchos imitadores el pensamiento de los propietarios de Nules, pues con ello además de producir un bien á sus propios intereses, proporcionarán una nueva riqueza á estas comarcas.

Quéjase un diario de Teruel de la escasa animacion que reina en el teatro de aquella capital, á pesar de ser la compañía que allí actúa, bastante aceptable.

Creemos que debido á esta circunstancia, la compañía del teatro de Teruel se trasladará muy en breve al teatro de Vinaroz.

Casi todo el día de ayer una menuda lluvia cayó sin cesar sobre nuestra ciudad y término. Aunque algo tardía, si

esta lluvia se ha generalizado, puede ser de algun provecho todavía para los agostados campos de algunas regiones del Maestrazgo.

El jueves por la noche, en el lindo teatro del Nuevo Casino, se puso en escena el drama en tres actos *Flores y perlas*, á beneficio de la simpática Srta. Huertas. Como habiamos pronosticado, llenaba el salon un escogido publico, distinguiéndose en él muchas de nuestras más lindas pollas castellonenses, así como las autoridades civil, militar y judicial.

La beneficiada dijo su difícil papel con marcadisimo entusiasmo y buena entonacion, mereciendo más de una vez calurosas manifestaciones por parte de un publico que tan justamente sabe apreciar las excelentes dotes teatrales que acompañan á la Srta. Huertas.

En el entreaecto del primero al segundo acto, la beneficiada leyó con sentido acento unas bellas poesias dedicadas al publico castellonense, debidas á la pluma del inspirado autor dramático Sr. Palanca y Roca. En el entreaecto siguiente leyó otra composicion no ménos bella, del vate valenciano Sr. Pizcueta, siendo obsequiada la jóven actriz con algunos ramos de flores naturales y varias palomas adornadas con multitud de cintas de diversos colores.

Los Sres. Tárrega, Asensi y Ballester, contribuyeron con sus diversos papeles al buen éxito de la difícil obra que se representaba, siendo todos llamados al palco escénico al finalizar el drama.

Terminado éste, el Sr. Ballester y el laborioso é inteligente profesor de piano Sr. Bergaza, ejecutaron, el primero con el violin y el segundo acompañándole al piano, la tierna y sentida fantasia del maestro Rossini, titulada *la Caridad*, que obtuvo del publico una brillantísima y ruidosa acogida.

Púsose despues en escena la jocosa pieza de costumbres valencianas *Toni Manena y Chuan de la sön*, distinguiéndose en la representacion de tan picante juguete, así la beneficiada, como los Sres. Solo, Falomir, Montaner y Perales.

En resumen: la funcion brillante, variada y muy del agrado del publico, que ha sabido corresponder dignamente á los desvelos de la Srta. Huertas, que goza ya de las generales simpatías, á la cual damos desde las humildes columnas del DIARIO nuestra más cumplida enhorabuena, por el extraordinario éxito alcanzado la noche de su beneficio.

De las 430 estudiantas de medicina que actualmente cursan en Rusia, 73 son judias, 19 católicas (polacas), 11 protestantes (polacas y las demás ortodoxas). Proceden de todas las partes del vasto imperio y pertenecen á la clase media; su edad es de 20 á 25 años; de más de 30 hay muy pocas; 78 están casadas.»

Segun los datos recibidos últimamente en la direccion de Agricultura, en casi todas las provincias de España se encuentran los campos en un estado inmejorable y se espera buena cosecha.

Las únicas provincias en que los temporales, las constantes lluvias ó la langosta han perjudicado las sementeras, son Murcia, cuya situacion es verdaderamente aflictiva, pues los vientos han secado los campos; Alicante y Castellon, por falta de lluvias; Jaen, por la langosta; Orense, por los temporales, y Pontevedra por las escesivas lluvias.

Los trabajos de estudio para la construccion del ferro-carril entre Val de Zafan y San Carlos de la Rápida, adelantan visiblemente, hallándose casi terminados en la parte de Tortosa y puntos inmediatos á la poblacion de Alcañiz.

Nuestro estimado amigo y paisano don Juan Trilles, ha registrado 12 perte-

nencias de minas de cobre y otras sustancias, en el término municipal de Serra, partida de las «Minas».

A pesar del celo, actividad y vigilancia, que segun se dice, está ejerciendo nuestro municipio con la empresa del gas del alumbrado, no se ha podido lograr todavía que éste reuna las condiciones apetecibles para el mejor servicio público.

Estos últimos días, algunos reverberos lanzaban su luz tan amortiguada, que esto nos hizo pensar en los buenos tiempos del alumbrado por el aceite.

Si esto, pues, sucede ahora, que segun se asegura ejerce nuestro ayuntamiento tan gran vigilancia con la empresa del gas, ¿qué podemos esperar el día que nuestras autoridades quiten sus ojos de la empresa?

Ayer tomó posesion del empleo de oficial de quinta clase de administracion civil de esta provincia D. Federico Smith de Vilardaga.

Con posterioridad al suelto publicado en nuestro número del jueves referente á la tala de árboles en el término de Nules, hemos sabido que el celoso juez de aquel partido D. Mariano Cabeza, con la actividad que le distingue, ha incoado procedimiento de oficio en averiguacion de los hechos que denunciarnos, sin esperar á que las personas perjudicadas los pusieran en su conocimiento.

Esta conducta merece nuestros plácemes, y es un nuevo motivo de elogio para aquella autoridad que tan dignamente ejerce su ministerio.

Ha llegado á esta capital parte de la compañía de artistas que dirige monsieur Arsen Loyal, con el objeto de dar una funcion aereonáutica y acrobática en la plaza de toros, mañana por la tarde.

Esta compañía que ha dado funciones en las principales capitales, trabajaba últimamente en la de Valencia y viene precedida de muy buena reputacion, siendo de admirar los ejercicios que ejecuta.

Formará parte de la funcion, la ascension del célebre aereonauta Mr. Henry Bendel, en un globo de colosales dimensiones.

Mañana, con más detalles, publicaremos el programa.

La comunidad de regantes de la acequia mayor de Sagunto ha emprendido de nuevo los trabajos de exploracion y consiguiente explotacion de las aguas de la mina denominada la saguntina situada en término de Soneja, obra de alguna importancia porque consiste en abrir una galeria de unos mil seis cientos metros con los correspondientes pozos para extraccion de escombros, de los que se están ya perforando cuatro.

Grandes han sido las dificultades que han tenido necesidad de vencer los saguntinos para llegar al principio de la realizacion de sus deseos, y parece lo probable se subasten las obras tan luego haya terminado el plano y presupuesto de gastos el entendido ingeniero á quien está encomendado.

Es unánime la opinion de las personas entendidas respecto á las grandísimas probabilidades de éxito, como así tambien el convencimiento de que no sufrirán perjuicio alguno los pueblos de Soseja y Sol que han hecho oposicion al proyecto por temor á una disminucion en sus aguas, temor que se trata de disipar adoptando en las obras las precauciones que la ciencia facilita para que no pueda ocasionarse el menor daño.

Deseamos á los pueblos interesados el más beneficioso resultado como recompensa á la actividad y constancia demostrada y el inmenso sacrificio que habrán de hacer invirtiendo en medio de la penu-

ria que les produce una horrible sequia el capital necesario que acaso no baje, de quince mil duros.

Hemos recibido un prospecto de la *Pluma eléctrica* por medio de la cual se puede reproducir con mucho facilidad un escrito. Tiene la forma de un punzon y se escribe con ella de igual modo que con la pluma ordinaria. Los caracteres trazados son líneas de puntos muy diminutos producidos por la aguja encerrada en el punzon que el aparato eléctrico hace funcionar mientras existe la corriente. Luego de terminado el escrito que se desea reproducir se coloca en una caja copiadora y debajo de él un pliego de papel en blanco, en seguida se pasa un rodillo con tinta de imprenta sobre el original y calando esta por los intersticios de las letras ó sean los puntos trazados por la aguja eléctrica aparece en caracteres permanentes una copia del escrito. Estos aparatos, segun dice el prospecto á que nos referimos, cuestan cincuenta duros y el agente de la casa inventora es el Sr. Vesey J. Butler, establecido en la Habana.

El «Diario de Zaragoza» del 23 dice lo siguiente:

En la sesion que celebró el viernes el ayuntamiento se dió cuenta de una comunicacion del de Castellon de la Plana, delegando sus facultades en el de esta capital para gestionar sobre los presupuestos.

Es una deferencia, que honra verdaderamente á nuestra dignísima corporacion municipal.

Liquidacion por 15 días

de loza de la Cartuja de Sevilla, y cristal, á precio de fábrica. Tambien se vende la tienda.

Calle de Zapateros, núm. 18.

EMPRESA DE SUSTITUCION

autorizada por real orden con depósito de 50.000 pesetas.

Ricardo Romero, oficinas, calle de la Congregacion, 21, Valencia.—Representante en Castellon, D. Pelegrin Galia, plaza de la Constitucion, núm. 19.

Esta empresa sustituye prófugos y soldados en actual servicio, pertenecientes á todas las provincias de España y reemplazos anteriores al actual; advirtiéndole á los interesados, que trascurrido el 30 de junio próximo las sustituciones referentes á los prófugos, no podrán tener ya lugar, por caducar en dicha fecha la real orden que la autoriza, no teniendo más remedio entonces que servir personalmente en Cuba con arreglo á las disposiciones vigentes los prófugos que sean habidos con posterioridad á la citada época de 30 de junio inmediato.

Para el reemplazo actual se admiten tambien compromisos de sustitucion condicionales que se formalizarán, con arreglo á las instrucciones que sobre el particular dicte en su día el ministerio de la Guerra.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 25 de mayo 1877.

Servicio para el 26.

Parada y principal, Requena. Gefe de día, el comandante de la caja de reclutas, D. José Benitez Parejas.

Hospital y provisiones, sesto capitán de Burgos.

Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Requena.

El capitán teniente encargado del servicio, Centeno.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Felipe Neri, confesor y fr.

SANTO DE MAÑANA.—La Sma. Trinidad y Sta. Maria Magdalena de Pazzis, v.

Funciones religiosas.

En la iglesia de Santa Clara, por la mañana á las siete y media, son los solemnes obsequios á la Santísima Virgen en su Mes de Mayo. Se dirá la misa rezada, durante la cual se harán los ejercicios correspondientes al día, y se cantarán letrillas por los alumnos internos del colegio agregado al instituto provincial.

En la iglesia de la Santísima Sangre á las siete de la mañana, los ejercicios del Mes de Maria. Estos principiarán con la Santa Misa, durante la cual, se leerá la meditación propia de cada día con intermedios de órgano. Despues se cantará la antifon *Regina caeli*, y seguirán las demás oraciones y canto de letrillas.

En la iglesia de San Miguel, á las siete y media de la mañana, se celebrará una misa con acompañamiento de órgano, y por la tarde á las siete, los ejercicios del Mes de Maria.

CORREO DE MADRID.

24 de mayo.

La *Gaceta* de hoy no publica ninguna disposición de interés general.

—Dice *La Correspondencia*:

«Reunidos los consejeros responsables en la presidencia del Consejo, con asistencia de los generales Quesada y Primo de Rivera; el primero para recibir instrucciones del gobierno referentes á las provincias Vascongadas, cuyo estado va siendo cada día más satisfactorio, y el segundo para dar cuenta de alguna detención verificada la noche última y de los planes de ciertos elementos desorganizadores que se agitaban y que han fracasado por completo, merced á las disposiciones de la autoridad y al patriotismo de los mismos á quienes se trataba de seducir.

En este Consejo ha quedado firmado un decreto dando de baja en el ejército al brigadier Villecampa.»

SECCION RECREATIVA.

En Alemania hay medicas, decia un viejo que acababa de llegar del país de la cerveza.—Mal sistema, dijo un amigo, pues casi se puede asegurar que las que sean bonitas, al curar el cuerpo del enfermo, matarán su corazón.

Una vieja queria pasar por jóven, y le preguntó á un sencillolabrador:—Vamos á ver, ¿cuántos años me echarias tu?—¿Yo? dijo el mozo, ninguno: hartos son los que usted tiene para que vayan á echarle otros encima.

Cuenta un periódico que un inglés de Liverpool ha formalizado hace pocos días una opuesta de cinco millones de reales contra siete ingleses de la propia ciudad. Han apostado que partiendo de Calats, atravesará, «á pié», y en el espacio de «seis años», la Francia, la Alemania, la Rusia, la Siberia, la Tartaria, recorrerá «toda» la gran muralla de la China, y pasando por la India, cruzará la Persia, la Rusia

Correspondencia particular DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 23 mayo de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

En el congreso ha continuado esta tarde el debate sobre la ley electoral, pronunciando el Sr. Favié un largo discurso en contra del voto particular del Sr. Polo.

Los que han acudido á la sesion con la esperanza de oír al Sr. Pidal, se han llevado chasco. El orador ultramontano no hablará hasta mañana probablemente, y ya es difícil que este debate termine en la semana actual.

Poco despues de las cinco de la tarde terminó ayer, y no de la mejor manera, la reunion de los periodistas. Despues de un debate completamente inútil acerca de la elección de la mesa definitiva, discutióse una proposicion del Sr. Calvo para que se formara una asociacion de escritores.

Como el asunto no era muy pertinente para el objeto de la reunion, varios redactores de periódicos de Madrid, que estaban de acuerdo en presentar una proposicion para que se aprobase una protesta dirigida á las córtes, pidieron que solo se discutiera lo que fuese pertinente.

Dióse cuenta de esta proposicion, que á algunos de los asistentes les pareció bastante poca cosa, y al fin fué aprobada por unanimidad.

En mal hora ocurrió al presidente señor Iglesias manifestar que las demás proposiciones que se habian presentado, no debian discutirse, porque esto fue la señal de un verdadero tumulto entre los que aprobaban y los que desaprobaban la conducta del presidente, no faltando quien propusiera que se le destituyese.

Las personas formales salieron bastante disgustadas del espectáculo. Culpa de él tuvieron los que por el deseo de que figurasen muchos periódicos y muchos escritores protestando, no limitaron la junta á los periódicos políticos, y admitieron á los que se decian representantes de publicaciones periódicas, de que nadie tenia noticia, y á las cuales poco ó nada afecta la actual ley de imprenta.

Ahora parece que, sin ulterior consulta, se pondrán las firmas de los periódicos de Madrid y provincias que han estado representados en la reunion en la protesta, que es una condenacion sin razones de ninguna clase que la apoyen, del proyecto de ley sometido á las córtes, y parece natural que se esperase al menos la aprobacion de los directores ó propieta-

meridional, la Turquía, la Grecia, la Italia, y por la segunda vez la Francia, apostando además que dando principio á su paseito el 1.º de julio de 1877, estará de vuelta el 1.º de julio de 1883.

Es un paseito regular.

FÁBULA.

EL PERAL Y EL JARDINERO.

—Jardinero, responde: ¿por qué me talas y con manos impías cortas mis ramas?

Déjame que en el aire libre me estienda, y no fiero mutilés mis ramas bellas.»

Y el jardinero respondió al peralillo con tono sério:

—«Si te dejo estas ramas y estos barbudos, estarás mas vicioso pero sin fruto.

rios de los periódicos de provincia, de la conducta observada por los que les han representado en la junta.

Entre las proposiciones que habia sobre la mesa, se citan algunas verdaderamente insensatas, como una para suspender todas las publicaciones periódicas en un día determinado.

A causa de las gestiones practicadas por el gobierno español, el de Francia ha espulsado del territorio francés á D. Carlos de Borbon, que esta mañana ha salido de París con direccion á Viena, para cuya capital saldrá mañana su esposa doña Margarita.

Hoy han venido los fondos franceses con una baja considerable, sin que se sepa á qué atribuirlo, pues los telegramas de noticias políticas no dan ninguna que pueda explicarla. En nuestra Bolsa apenas se han hecho operaciones.

Madrid 24 mayo de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Desde hace dos ó tres días los rumores de conspiraciones para alterar el orden en Madrid habian tomado tal incremento que el gobierno ha creído conveniente que le hagan una pregunta en el congreso á fin de dar á su vez explicaciones para calmar la opinion pública.

Decíase que antes de anoche habia estado la guarnicion sobre las armas y que anoche agentes de orden público vestidos de paisano patrullaron por diferentes puntos de la capital.

Al saberse esta mañana que anoche se habian hecho prisiones de algunos gefes militares la curiosidad en unos y el temor de los pusilánimes y de las gentes pacíficas creció mucho.

El Sr. Capua ha sido el diputado que ha tomado á su cargo hacer la pregunta y el ministro de la Gobernacion ha contestado que personas de todos conocidas no cesaban de trabajar porque se alterase el orden público, pero que este no habia corrido peligro ni por un solo momento. Lo ocurrido era pura y sencillamente que se habia hablado á algunos sargentos los cuales dando una prueba de disciplina manifestaron á sus gefes estos conatos de reduccion, habiendo sido presos sus autores.

Hasta aquí las explicaciones del ministro. Sábese que han sido presos el brigadier Moriné, el coronel Lopez Borreguero, un comandante llamado Delgado y otro oficial de la misma ó menor graduacion.

Los trabajos de esta conspiracion que se

Y al árbol, como al hombre, se hace preciso, si han de ser provechosos quitarles vicio.»

Así, paciencia: que en vez de tu follaje quiero tus peras.»

Enrique Sierra Valenzuela.

Un caballero portugués, yendo al estribo del coche de unas damas, ponderaba á una su amor, con el entusiasmo de los veinte años y con la dulzura de la lengua de Camoéns.—Llegaron á pasar por junto á un largo estanque.—Si quiere usted que conozcamos si es verdadero su amor, arrójese usted en aquel estanque, dijo una de las señoras.—¡Oh, divina beldad! ¿no considera usted que es muy poca agua para tanto fuego?

Un ciego se paró á tocar á la puerta de una taberna y cuando hubo concluido, mandó á su lazarrillo entrara á pedir, lo que verificó el muchacho, saliendo ense-

considera abortada, se atribuyen al señor Ruiz Zorrilla y á los emigrados correligionarios suyos.

Despues de las prisiones hechas nadie teme que pueda alterarse el orden público puesto que el gobierno está en la pista de los conspiradores.

Grande algazara han movido los periódicos centralistas suponiendo que ayer tuvo el Sr. Posada Herrera una conferencia con el Sr. Sagasta para ocuparse de la actitud política del partido constitucional y que hoy por la mañana el presidente del congreso iba á conferenciar con su majestad para enterarle de las condiciones con que dicho partido se apartaría de la abstencion.

Con tal seguridad daba anoche la noticia *El Parlamento* que no faltaba quien la creyera en absoluto y juzgase que hoy se iba á ver el ministerio en serio peligro.

Puede V. juzgar del desengaño de estos erryentes y de las sonrisas burlonas de los ministeriales al saber que la persona que ha visitado esta mañana á su majestad no era D. José Posada Herrera, sino su hermano D. Benito que, nombrado senador vitalicio ha ido á dar las gracias al rey por su nombramiento.

El Sr. Posada Herrera habló ayer con el Sr. Sagasta como habla muchos días, sin que la conversacion tenga importancia alguna política.

Hoy se ha interrumpido en el congreso el debate acerca del proyecto de ley electoral empezando el de los presupuestos. Esto ha hecho creer que se sigue en negociaciones con los constitucionales para que vuelvan á las cámaras.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.

Madrid, 25, 11 mañana.

La «Gaceta» de hoy publica la vacante del distrito electoral de Guernica.

A consecuencia de la reciente conspiracion, se dice que Ruiz Zorrilla será espulsado de Francia.

Adelanta la pacificacion de Cuba.

BOLSA DE HOY.

Renta del 3 por 100.	11,05
Esterior.	11,20
Bonos del Tesoro.	55,70
Cambios sobre Londres.	47,55
Id. sobre Paris.	4,93

guida con un pezado de pan y un trozo de queso.

Dió el primero al ciego y se comió él el segundo.

El ciego olió el pan y dijo al lazarrillo: —Este pan huele á queso. —Es porque, respondió el chico, está muy oscuro.

—¡Todo pasa en el mundo, Nicolasa! —Es verdad, señorita, todo pasa, la edad, las ilusiones, la ventura...

Lo que no ha de pasar, se me figura, es ese duro falso que hay en casa.

Solucion á la charada: MI-NO-RÍA.

CHARADA.

¿Por qué es tu corazon *prima tercera* para doble *primera* que te invoca? Si *prima dos* llamándole hechicera todo es la falta que espíar me toca.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.» Medio, 53, bajos.

SECCION DE ANUNCIOS.

PLAZOS DESDE 10 RS., SIN PAGAR NADA DE ENTRADA!

2. SAN JUAN, 2.

PLAZOS DESDE 10 RS., SIN PAGAR NADA DE ENTRADA!

Sucursal única en Castellon de la Compañía Fabril Singer de New-York y Londres.

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

- Garantía ilimitada.
- Basta una leccion para aprender.
- Máquinas ligerisimas.
- Sencillez en el mecanismo.
- Hermosura y fuerza en el trabajo.
- Condiciones al alcance de todos.
- Máquinas de mano y de brazo.
- Agujas extra-calidad, á 40 céntimos de real.

Facilidad gratis á domicilio



10 por 100 de descuento al contado

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

Aseguramos el buen resultado de la máquina, pudiendo llevárselas «cuando quieran,» devolverlas «cuando quieran,» concluir el pago «cuando quieran».

Como prueba de la bondad de las mismas, podemos citar la venta extraordinaria de ellas, que visiblemente aumenta de dia en dia.

Carretes de hilo desde 80 cént., segun las yardas.

MÁQUINAS SIN RIVAL EN EL MUNDO Y SIN IGUAL POR LA FUERZA Y HERMOSURA DE LA PUNTADA.

El fabuloso capital de esta compañía, los medios casi ilimitados que nuestras numerosas fábricas ponen á nuestra disposicion, la facilidad extraordinaria de construccion y grandes ventas, nos permiten construir las máquinas á UN PRECIO REDUCÍSIMO; hé aquí la razon por qué hoy nos complacemos en poder dar al público el beneficio de una considerable rebaja en los precios, y al mismo tiempo de sostener la elevada reputacion que gozan nuestras máquinas.

La compañía F. Singer en Castellon, calle de San Juan, núm. 2.

LOTERIA DE DINERO ALEMANA!!

7,476,120 ó sean 37,380,600

Marcos alemanes Reales oro

Esta Loteria es aprobada por el gobierno alemán de Hamburgo y garantiza con toda la hacienda del Estado, por lo cual la solidez de esta empresa no admite duda alguna.—Son emitidos solamente 79,500 billetes originales. (No. 1 hasta 79,500). La probabilidad de ganar puede llamarse grandisima porque segun programa oficial de sorteos deben ganarse 42,000 billetes de los 79,500, es decir más que la mitad. Todos los 42,000 premios importan como queda dicho 7,476,120 Marcos y son sorteados en 7 divisiones bajo controla de la diputacion financiera nombrada con este objeto por el gobierno. Los 7 sorteos se siguen pronto uno á otro de suerte que ya dentro de algunos meses estarán terminados todos los sorteos y con ellos toda la jugada. En el caso más dichoso se puede salir con los premios principales, entre los 42,000, de

375,000 = 1,875,000

Marcos alemanes Reales

Especialmente contiene todavia premios principales de

1,250,000 Reales	60,000 Reales
625,000 Reales	19 á 50,000 Reales
400,000 Reales	3 á 40,000 Reales
300,000 Reales	20 á 30,000 Reales
250,000 Reales	3 á 25,000 Reales
200,000 Reales	53 á 20,000 Reales
180,000 Reales	200 á 12,000 Reales
3 á 150,000 Reales	5 á 10,000 Reales
125,000 Reales	3 á 7,000 Reales
4 á 100,000 Reales	410 á 6,000 Reales
8 á 75,000 Reales	621 á 2,500 Reales

etc., etc., etc.

En junto como ya se dijo 42,000 premios con un importe de 7,476,120 Marcos ó sean Reales 37,380,600.

El premio más bajo de cada uno de los 7 sorteos importa más que el precio de un billete. Contra remesa del importe

Reales 180 por un billete original entero.

Reales 90 por medio billete original,

en letras s/ Madrid, Barcelona, libranzas del Giro Mutuo s/ cualquiera plaza de España ó tambien en sellos de correo españoles enviamos como banqueros encargados de la venta de estos billetes por correo estos títulos revestidos con el escudo del Estado y por lo primero valederos para los 3 primeros sorteos á todos puntos de España. Despues de verificados los 3 primeros sorteos mandaremos nuevos billetes á los interesados á tiempo para los 4 sorteos restantes. Así á todos se dá ocasion de participar en todos los 7 sorteos. A cada remesa de billetes adjuntamos gratis el programa oficial de todos los 7 sorteos y despues de cada sorteo remitiremos luego sin que se necesite pedirlo la detallada lista por la cual se vé exactamente el resultado del sorteo. Los importes ganados pagamos luego y con discrecion, si es deseado tambien en el paradero del premio y en oro español, pues tenemos relaciones con todas las plazas de España para facilitar tales desembolsos.

Esta Loteria ofrece fuera de la grandisima probabilidad de ganar, debiendo salir con premios más que la mitad de los billetes, aun especiales ventajas porque la controla del Estado se estiende sobre el número de los billetes emitidos así como sobre todos los sorteos que han de ser celebrados por cuyo motivo á todos es dada plena seguridad en cualquier respecto.

Por esto los que quieran probar la suerte y participar en este juego extraordinario gusten dirigir las órdenes confiada y directamente á nosotros luego ó lo más tarde

hasta 30 de mayo del a. c.

y pueden estar seguros de que les sirvamos con prontitud y esmero.

ISENTHAL & C^A

Banqueros y agentes principales.

HAMBURGO (Alemania del Norte.)

Las cartas de cualquier punto de España llegan á Hamburgo á las 80 horas. La correspondencia se hace en español.

VINOS.

D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros.) Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el ágrico del vino, escaldado, verbor, fabricar espíritus, aguardientes amizados de industria, rebajarlos, fabricar vinaveza, y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sijes, fabricar jabon, y otras recetas.

Remitir la letra de cambio y remitir el libro.

Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

PERSIANAS.

En la más antigua ESTERERIA de la calle del Medio, núm. 74, frente á la imprenta del DIARIO, se acaba de recibir un variado surtido de la mejor clase.

TRASLADO.

La Tienda de muebles de la calle Mayor titulada LA VALENCIANA se ha trasladado á la calle del Medio, núm. 88, frente á la posada del Moro.

VENTA.

Se vende en Vinaroz el laud de tráfico Virgen de los Dolores, de porte de 67 y 1½ toneladas de carga, que resultan 59 y 1½ de carga, con todos sus arrees y aparejos.

Dirigirse á D. Domingo Adell, residente en Vinaroz, quien dará razon.

Guía práctica

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS

TRADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION

Los industriales que se dedican á la útil fabricacion del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la Guía publicada por J. Hermann-Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instruccion práctica, ilustrado con 80 grabados explicativos, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallará de venta al precio de 6 pesetas en todas las librerías ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Baillere, librería, plaza del Principe Alfonso, Merly Serra y Sivilla, calle de San Miguel, n.º 11, y en Barcelona, calle de Mendizabal, n.º 8, ó en Paris, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonniere, mediante el envio de 6 francos.

Enfátese la Guía publicada y firmada por J. Hermann-Lachapelle.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD,

DE

Pedro el Castellonero,

CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

AL PÚBLICO.

En la más antigua y acreditada esteria, junto á la posada de la Estrella, continúa la venta de persianas de todas clases.

ESENCIA CONCENTRADA DE ZARZAPARRILLA

4 rs. frasco.

Nota: La esencia de zarzaparrilla que se espande en el comercio, está preparada por personas ajenas á la ciencia, siendo casi toda una verdadera falsificacion, pues solo contiene extractos de regaliz y sasifras, encontrándose en algunos casos principios nocivos.

Búsquese la verdadera esencia en las oficinas de farmacia.

Pildoras vegetales

DE BARRACHINA,

PREPARADAS CON PLANTAS EXÓTICAS.

Son el purgante más suave y eficaz, superiores á las de Brandeth, Morison y otros, y no producen dolores ni irritacion.

Caja de 30 pildoras, 4 rs.

Botica de Barrachina, calle de Caballeros, núm. 57.